



10.05.2010

L'OBSERVATOIRE DE LA LIBERTÉ DE CRÉATION DÉNONCE LES PRESSIONS CONTRE LE FILM HORS-LA-LOI DE RACHID BOUCHAREB

Communiqué de l'Observatoire de la liberté de création

Le film *Hors-la-loi* de Rachid Bouchareb, qui va être présenté au Festival de Cannes a fait l'objet de pressions politiques de la part de plusieurs élus de la majorité, relayées par un secrétaire d'État, pour que ce film soit censuré ou privé de ses subsides. Sur la seule lecture du scénario d'Olivier Lorelle, des pressions ont été exercées sur les chaînes de France Télévisions qui le coproduisent et sur les responsables du Festival qui l'ont sélectionné.

La projection de ce film en sélection officielle au Festival de Cannes s'annonce sous des auspices inquiétants : des manifestations hostiles sont prévues, et une cérémonie en mémoire de « toutes les victimes de la guerre d'Algérie » doit être organisée à Cannes le 21 mai, jour de la projection du film. Le sous-préfet Claude Serra déclare qu'il sera présent pour cette cérémonie, devant le monument aux morts. Par ailleurs, un collectif proche de l'extrême droite appelle sur un site Internet à manifester à Cannes pour « pourrir » le Festival, en protestation contre la sélection de ce film.

L'Observatoire de la liberté de création s'étonne de ces déclarations émanant de personnes qui n'ont pas vu le film, et proteste contre ces pressions de responsables politiques qui cherchent à faire obstacle à la liberté du réalisateur de donner sa version de la guerre d'Algérie, et veulent empêcher le public d'avoir accès à ce film de fiction. Il n'appartient pas à l'Etat et à ses services de décréter ce que serait une « véritable » histoire. Lorsque le film sera diffusé, le débat critique pourra alors avoir lieu sereinement.

Paris, le 10 mai 2010.

